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Zusammenfassung

        
Ein 69-jähriger Patient wurde unter den Zeichen einer akuten Lungenembolie hospitalisiert und verstarb, trotz einer unverzüglichen fibrinolytischen Therapie, am Rechtsherzversagen. Bei der Autopsie fanden sich multiple Tumorzellemboli in kleinen Pulmonalarterien und ausgedehnte Lebermetastasen eines Urothelkarzinoms. - Bei einer 23-jährigen Patientin wurden im Rahmen der Erstvorstellung ein malignes Magenulkus und eine Metastasenleber diagnostiziert. Auch sie verstarb infolge einer pulmonalen Hypertonie nach mehreren Lungenembolien, die sich trotz Heparintherapie ereigneten. Bei der Autopsie zeigten sich viele kleine Lungenarterien, angefüllt mit Zellen eines Adenokarzinoms; der gastrale Primärtumor und die Lebermetastasen bestätigten sich.


        
Diese Fallberichte zeigten, dass die Abschilferung von Tumorzellen aus Lebermetastasen die Lungengefäße verlegen und zu einem akuten Cor pulmonale führen kann. Tumorzellembolien sollten in der Differenzialdiagnose der akuten pulmonalen Hypertonie berücksichtigt werden, insbesondere bei Patienten mit bekanntem Malignom. Sie können allerdings auch als erste klinische Zeichen eines bislang unbekannten Tumorleidens auftreten.


      
        
Tumor cell embolism to pulmonary arteries

        
A 69-year-old male presented with symptoms of fulminant lung embolism and, despite immediate therapy with plasminogen activator, died of acute right heart failure. At autopsy multiple tumor cell emboli were detected in small pulmonary vessels in addition to widespread liver metastases from an urothelial carcinoma. - In a 23-year-old female a malignant gastric ulcer and multiple liver metastases were diagnosed at initial presentation. She too died from pulmonary hypertension due to a series of lung embolisms which occurred despite heparin therapy. At autopsy, many small pulmonary arteries were filled with adenocarcinoma cells; the primary gastric tumor and liver metastases were confirmed.


        
These cases demonstrate that the shedding of tumor cells from hepatic metastases can obstruct the pulmonary vessels and lead to acute cor pulmonale. Tumor cell emboli should be considered in the differential diagnosis of acute pulmonary hypertension, especially in patients with a known tumor. They may, however, also represent the first clinical signs of previously unrecognized malignancy.
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